

ihn aber nur mitgenommen hast, um mir gegenüber einen Rückhalt zu haben, so hättest du mir das gleich sagen sollen, da ich dann deine Gesellschaft für die Reise überhaupt nicht erbeten hätte.« Butterweg ging nicht mehr von der Otero fort. Sie war Spanierin. Sie erzählte, sie wolle über den Niagarafällen ein Seil spannen, einem ganz großen Publikum eine Vorstellung geben und eine internationale Berühmtheit werden. Als das Schiff in Amerika ankam, konnte die Otero schon wieder tanzen, aber das Kind war tot. Es lag in seinen Lumpen und war so blau wie eine Pflaume. Als die Glocke läutete, die ankündigte, daß das Schiff von den Passagieren verlassen werden müsse, schob die Otero das Kind in einen Strohsack, kümmerte sich weiter nicht darum und ging neben Butterweg über die Schiffsbrücke. An der Zollstation fand eine fatale Feststellung statt. Man fragte jede Person, ob sie eine gewisse Geldsumme bei sich habe. Wer nicht wenigstens 50 Dollars vorweisen konnte, sollte wieder nach Europa zurückgeschickt werden. Butterweg und Jamaika hatten viel zu wenig, aber die Otero erbot sich, das Geld auszulegen. Sie besaß über tausend Pesetas in Gold. Sie holte alles aus einem schmutzigen Portemonnaie.

Man bewunderte die große Stadt, und die Ohren öffneten sich ungewohntem Lärm. Fabelhafte Trajekte stießen mit ihren Armen über den Fluß, unerhörte Maschinenkolben klirrten und der Rauch der Schornsteine stieg über den Häusern.

»Das ist aber gut,« sagte Kakadu und er lachte vergnügt und befriedigt. Die Otero, die die Stadt kannte, führte zur Untergrundbahn. Man rollte lange und fand sich endlich in einem Vorort, wo die Häuser ganz eng aufeinander standen und Rudel von Chinesen vor Destillen hielten. Butterweg mietete in einem Hinterhaus eine Stube, die nur durch ein Fenster Licht erhielt. Dann kaufte er drei Matratzen. Zwei große für sich und Jamaika und eine kleine für Kakadu. Als man die Miete gezahlt hatte, besaß man noch wenige Dollarstücke. Butterweg ging gleich, um sich eine Stellung zu suchen. Er blieb drei Tage aus. Am vierten Tage mittags sah